
 

GRUPPO CONSILIARE 

PARTITO DEMOCRATICO 

                                                                                                             Ferrara,  

 

         Al Sig. Presidente del Consiglio Comunale 

Al Sig. Sindaco del Comune di Ferrara 

 

Oggetto: Interpellanza su bando rigenerazione urbana 

 

Premesso Che  

 

La legge 160/2019 all’art. 1 comma 42 ha previsto specifici contributi  da assegnare ai 

comuni per investimenti in progetti di rigenerazione urbana, volti alla riduzione di 

fenomeni di marginalizzazione e degrado sociale, finanziati per il periodo 2021-2026 con la 

somma di 2,9 miliardi di euro; 

 

con il successivo comma 42 bis, introdotto dall’art.20 del D.L. 6 novembre 2021 n.152,le 

risorse di cui al comma 42 relative agli anni 2021-2026, confluite nel Piano nazionale di 

Ripresa e Resilienza ( PNRR ), approvato con decisione del Consiglio ECOFIN del 13 luglio 

2021, sono state integrate con 100 milioni di euro per l’anno 2022 e 200 milioni di euro per 

ciascuno degli anni 2023 e 2024, determinando un finanziamento totale di 3 miliardi e 400 

milioni per il periodo 2021-2026; 

 

Ricordato Che 

 

In prossimità della scadenza del bando fissata per il 4 giugno u.s. e in assenza di alcuna 

informazione di attività della Giunta in merito, nel Consiglio del 18 maggio il Gruppo del PD 

aveva presentato con spirito propositivo e costruttivo, una risoluzione in cui si impegnava 

la Giunta a partecipare al bando per cogliere l’opportunità di avere importanti risorse da 

destinare ad interventi di riqualificazione urbana, risoluzione bocciata dalla maggioranza, 

secondo il collaudato schema di bocciare a prescindere tutto ciò che viene proposto 

dall’opposizione; 

 

soltanto il 31 maggio nell’imminenza della scadenza, la Giunta presentava la delibera di 

variazione al programma delle opere pubbliche; 

 

in realtà il documento predisposto dalla Giunta per partecipare al bando era un mero 

elenco di immobili senza un minimo di progettualità, tanto che l’opposizione sempre con 

spirito propositivo aveva messo in guardia la Giunta sulla debolezza della proposta, 

soprattutto in considerazione di un indice di vulnerabilità basso; 
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la Giunta si era dichiarata certa di ricevere il finanziamento e in ogni caso avrebbe 

realizzato con risorse proprie gli interventi relativi sia alla viabilità che al recupero degli 

edifici dismessi delle frazioni; 

 

 

Considerato Che  

 

Sulla riqualificazione delle frazioni, si sono create molte attese tra i cittadini i quali hanno 

sentito parlare insistentemente di tali interventi sia in incontri pubblici che in varie 

conferenze stampa;  

 

Dalle leggi di cui in premessa e dal Decreto del Ministero dell’Interno assunto lo scorso  30 

dicembre 2021, non emergono ulteriori fonti di finanziamento se non eventualmente con 

future e specifiche disposizioni di legge, nel decreto si fa soltanto cenno all’eventuale 

scorrimento della lista in caso di rinunce o inadempimenti dei comuni assegnatari che non 

potrebbe coinvolgere Ferrara collocata nelle ultime posizioni; 

 

Si Interpella il Sindaco e l’Assessore competente per conoscere se  

 

Intende mantenere fede all’impegno assunto con il Consiglio Comunale di realizzare 

ugualmente  gli interventi di rigenerazione urbana non finanziati dal PNRR, con particolare 

attenzione alle frazioni; 

 

nella predisposizione del piano delle opere allegato al bilancio di previsione 2022, intende 

allocare risorse per  gli interventi di recupero degli edifici dismessi presenti nelle frazioni. 

 

             

                                                                                              Il Consigliere Comunale Gruppo PD 

                                                                                                     Francesco Colaiacovo 

                                                                                                             

 

 

 

 

 

 

 

 


